

網走ほんりゅう教組

第435号
網走教職員組合
〒090-0052
北海道北見市北進町4丁目5-31
TEL0157(31)7551
FAX 0157(31)7559
ab-ky@forest.ocn.ne.jp
7月19日

オホーツク
まなびバ
一学び場一
第46回

七月九日、今年度二回目(通算四六回)のまなびバが北見西小学校で行われました。参加は5名と少ないものの、全員がレポートを持ち寄り、教科について三本、学級づくりについて三本の計六本について活発な話し合いを行いました。



午後からは学級づくりのレポートでした。全介護を要す児童の実態を話していただき、普通学級では想像できない様子を知ることができました。また、特別支援学級で一对一で奮闘しながらも、一歩一歩成長する児童の姿にやりがいを感じるという報告もありました。さらに、普通学級に在籍するADHD児童との関わりについて、あの手この手で前向きに付き合い、将来を見据えた指導を行っている例も話されました。

「まなびバ」から学びを深めよう

一年生の算数について、「ぜんぶでいくつ」という単元名にもかかわらず、教科書上で初めて出てくる言葉は「ふえるといくつ」というもの。たし算の初歩は、「ぜんぶで」「あわせて」をしっかり教えなければならぬはず。学習順を組み替えざるを得ないということでした。三年生の国語では、俳句に親しむ学習を行ったそうです。新しい学習に子どもたちは興味津々の様子で、とても良いスタートが切れたようです。しかし、意外に季節に関する言葉が出なかったり、教師側がヒントを与え過ぎたりしたことで、子どもの個性を重視

したものにならなかったという反省が出ていました。「三年生に俳句は必要？」といった話にもなり、違った観点からも話し合われました。四年生のわり算の指導では、筆算において概数で見当をつけることの難しさについて報告がありました。九九を使って仮商を立て、大きければ下げる、小さければ一上げるといった作業の積み重ねが大切ということが再確認されました。

網走教職員組合は、発足以来ここまで「教文の網走教組」を掲げてきた歴史があります。当時は、保護者を巻き込んだ百人規模の講演会を行いました。映画の上演会を行ったりしていました。まなびバの前身である「教育講座」にも、毎回二〇〇〜三〇〇人の参加は普通でした。しかし、今は今のやり方があると思います。少人数であれば、「学びたい！」という意識が大切です。今後も北見西小でのまなびバが予定されています。是非、私の教室四年一組にいらして下さい。

北見市立西小学校 勝田 純人

夏の合宿研

いつ **8月20・21日**
どこ **大江本家**
内容

今年度から導入されている「教職員評価制度」は、教育の評価を「個人の責任」に押し付け、協力・共同を崩す大きな力になりかねない制度です。また、この人事評価制度では、目に見える点数だけを上げることに教師の目が向いてしまうなど、子どもたちにとって何が大切なのか、何を学ばなければならないのかを置き去りにしてしまふ危険があります。

では、私たちが考える協力・共同の学校とは、どのような姿の学校なのでしょうか。みんなで考え、交流し合ひましょう。

参加しよう!
8月6日 矢白別平和盆踊り

えがお署名

今年度も、えがお署名の取り組みを組みを終えました。網走教組では全体で五百筆という目標を立てました。各支部が週末に街頭署名の予定を立て、対話をしながら取り組む予定でしたが、六月は土日に限って雨模様で、どの支部も思うように署名活動を行うことができませんでした。七月一九日現在で三四〇筆を集めることができましたが、昨年度と同様に目標を達成することができませんでした。しかしながら、北見支部では最初の予定以外にも活動日を増やし、ぎりぎりまで街頭署名を行いました。「できるかぎりの力をつくそう」という各支部の思いが、これからの組合運動を前進させる大きな力となるのではないのでしょうか。次は全国署名があります。各支部で一人ひとりが主体的に力を発揮し、活発な活動がしていけることを期待しています。

〔各支部の様子〕

【北見支部】六月に街頭署名を二回予定していましたが、両日も雨のため中止に。そのため、急遽、七月三日と一六日に、コープ三輪店前で署名活動を行いました。署名の板に署名用紙の裏側を貼って内容が分かるようにして取り組みました。中には何の署名だろうかとそれを見たり、どこの団体がやっているの、確認する方が何人かいました。三日は三名の参加で、六五筆、一六日は一人増え四名の参加で九一筆の成果でした。

【網走支部】この時期、中体連があるなど支部会議の参加も難しい状態で、全体での取り組みは残念ながら行えませんでした。それでも二五筆を集めて、支部代の際に持参してくれました。

【遠軽・紋別支部】六月一日に街頭署名の一回目を行いました。高教組も誘いましたが、高体連のため網走教組単独での街頭署名となりました。遠軽のシテイー前で行い、三名が参加して三八筆が集められました。六月二五日にも街頭署名を用意していましたが、残念ながら中止となりました。

